

■ Por minería ilegal

## Fiebre del oro continúa golpeando a Los Farallones de Cali



Foto: Pixabay

CALI

Jueves 29 de Junio, 2023

Hace un par de semanas, las autoridades de Cali lograron la captura de 11 personas y la destrucción de múltiples elementos para la explotación ambiental y minería ilegal en el Parque Natural los Farallones.

En ese instante, el comandante de Policía Metropolitana de Cali, general José Daniel Gualdrón, sostuvo que la intención es seguir afectando estas economías ilegales que impactan a la ciudadanía y al ambiente:

“Logramos unos resultados contundentes con la intervención de 11 unidades mineras, 14 motores destruidos, dos motobombas destruidas, dos motores generadores de aire inhabilitados, ocho taladros industriales destruidos y tres plantas eléctricas destruidas”, reportó el oficial.

No obstante, Las hermosas montañas de los Farallones de la capital vallecaucana continúa padeciendo este flagelo que las hiere y perjudica.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



### DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[¿Por qué le niegan tanto la visa a los colombianos?](#)



[Presunto acosador sexual está acechando niñas en Cali](#)



[Un grupo de atracadores asaltó un establecimiento de comidas en Cali](#)



[Cambia el pico y placa en Cali, vea desde cuándo y cómo queda](#)



Lamentablemente, más de 400 perforaciones a su paso son el balance hasta el momento de este ilícito, generándole a este sitio natural, marcas con taladros industriales, picas, palas, molinos, tambores y otras herramientas con plantas eléctricas.

Con socavones de hasta 80 metros de profundidad, lo que implica travesías de tres días y dos noches, y algunos tramos se deben recorrer en mula y caballo.

Los operativos contra la minería ilegal de oro en los Farallones vienen desde hace 15 años.

Uno de los sitios más afectados es el Alto del Buey, de la vereda Peñas Blancas, en el corregimiento Pichindé, lugar de las legendarias y reconocidas las minas de El Socorro.

Cabe recordar que, en este lugar, un grupo de 30 soldados con uniformados de la Policía Metropolitana de Cali y con apoyo de la Fiscalía, la alcaldía de la ciudad y la gobernación del Valle, emprendieron un operativo en la noche del 21 de junio pasado.

Este plan terminó en una confrontación con miembros de la comunidad que dejó un muerto y cuatro heridos. La persona fallecida fue identificada como Wilmer Álvarez, de Suárez (Cauca).

## ¿Limitación o asonada?

En relación con el presunto impedimento por parte de las autoridades para subir víveres y alimentos a Pichindé, que generó la gresca, el secretario de Seguridad y Convivencia del Valle, Camilo Murcia, reiteró que se trató de una asonada al Ejército. Esta postura se mantiene, así como la recalcaron en la Tercera División sobre lo ocurrido.

“De acuerdo con lo reportado, las tropas realizarían la incautación de seis mulares. Estos eran conducidos por cuatro personas. Siguiendo los protocolos establecidos, la situación fue puesta en conocimiento de la Policía para la realización de los actos urgentes. Es en ese momento cuando las tropas informaron que fueron rodeadas por más de 100 personas, quienes, de forma tumultuaria y agresiva, con palos y piedras, impidieron que se llevara a cabo el procedimiento”, sostuvieron en la Tercera División.

El territorio del cordón rocoso de los Farallones está conformado por más de 206.000 hectáreas que abarcan Cali, Jamundí, Dagua y Buenaventura, y a 4.100 metros de altura.

La actividad de minería ha sido detectada a 2.800 metros sobre el nivel del mar donde están las minas de El Socorro con socavones, como Patequeso. Allí, fuentes del Ejército han visto campamento con cambuches.

## Datos

1. Más de 670 hectáreas devastadas en los Farallones por minería ilegal que equivalen a más de 330 campos de fútbol.
2. Hay mineros que provienen de Cauca, Nariño, Antioquia y Eje Cafetero.
3. La minería ilegal se hace en áreas de la cuenca alta del río Cali, pero no solo de Pichindé. También en los corregimientos caleños Felidia y Andes, así como en la cuenca del río Anchicayá.
4. En dos años, la Policía con el Ejército ha logrado más de 40 capturas por el delito de exploración y explotación ilícita de yacimientos mineros.

5. Los Farallones tienen los vestigios de 427 socavones detectados desde hace tres años, socavones que están cerrados en su mayoría. El año pasado se ubicaron otros 19 socavones.

## Operativos

Hasta esta semana desde los primeros días de este año hubo operativos en veredas de Felidia y Pichindé, con siete capturas.

Pese a que la Fiscalía ha llevado los casos a medidas de aseguramiento, los procesos judiciales avanzan lentos para alcanzar las condenas.

En octubre de 2019, el batallón de Alta Montaña desmanteló dos infraestructuras en 110 metros cuadrados, en Alto del Buey.

En Farallones también hay impactos en 3.869 metros cuadrados, en El Encanto, en Pance, de acuerdo con la Fiscalía.

Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos

## OTRAS NOTICIAS



### Por fin se firmó el convenio de seguridad para el MIO

Se volvió una costumbre en Cali que los usuarios del Sistema Masivo del...



### Concejal de Cali exige investigar al responsable de...

El canino Firulais' arribó al Centro de Atención Animal de Cali en estado d...



### Alcaldía de Cali entregó cuatro de los 14 nuevos Laboratorios...

Entre las obras de la actual Administración, los jóvenes de...



### Golpe a banda que hurtaba celulares en Juanchito

Un duro golpe a una banda de atracadores que delinquía en el...



### ¿Cuáles funciones tendrán los alcaldes locales en Cali Distrit...

Cali Distrito Especial es un proyecto presentado por la Administración...



### Ola de homicidios en Cali: Tres jóvenes muertos en balacera

El barrio La Isla, ubicado al norte de Cali, fue testigo de un trágico triple...